



FAMILIAS FORMANDO DISCÍPULOS

UN ENFOQUE CENTRADO EN LA FAMILIA PARA LA FORMACIÓN DE LA FE

EL AMOR SALVADOR DE DIOS POR NOSOTROS: LA LITURGIA Y LOS SIETE SACRAMENTOS

TEMA: TLOS SACRAMENTOS AL SERVICIO DE LA COMUNIÓN Y DE LA MISIÓN: EL MATRIMONIO

MATERIALES

- Biblias para la Lectio Divina
- [Dibujos del Sacramento del Matrimonio](#) y las Bodas de Caná para colorear para usar en cualquier momento durante la sesión o lápices de colores

Meta(s):

- Las familias continuarán aprendiendo sobre el segundo Sacramento al Servicio de la Comunión y la Misión: el Matrimonio
- Las familias compartirán sus planes para celebrar la temporada de Pascua.
- Las familias leerán y reflexionarán sobre Jesús en las Bodas de Caná.

ANTECEDENTES PARA EL CATEQUISTAS

[El Matrimonio, camino de santidad](#)

[Sacramento del Matrimonio](#) (3 min) (activar subtítulos en español)

(Con tanta confusión en torno al Sacramento del Matrimonio y el significado del matrimonio en la cultura actual, se recomienda este breve video para prepararse para la lección, o para compartir con las familias si es necesario o apropiado).

El significado del matrimonio: Más información sobre el significado único del matrimonio como la unión permanente, fiel y fructífera de un hombre y una mujer está disponible en este sitio web de la Conferencia de Obispos Católicos de los Estados Unidos.

(En inglés- What is love? At lovemeansmore.org) Ver en español: [Catequesis sacramental](#) | USCCB

ORACIÓN INICIAL

Señor Jesucristo,
Te encomendamos a nuestra familia y te pedimos tu bendición y protección. Te amamos Señor Jesús con todo nuestro corazón y te pedimos que ayudes a nuestra familia a ser más como la Sagrada Familia. Ayúdanos a ser amables, amorosos y pacientes unos con otros. Danos toda la gracia que necesitamos para convertirnos en santos y tus fieles discípulos.
Amén.

ROMPEHIELOS

¡Soy bendecido!

1. Comienza con un voluntario. Pídale que nombre una razón por la que es bendecido.
2. Continúe alrededor del grupo familiar pequeño o alrededor del grupo grande si hay tiempo.
3. La única pauta es que cada persona debe tratar de pensar en una bendición nueva y diferente.

Adaptado de disciple.org



CONTENIDO

Gancho: Pida a las familias que compartan sus planes para celebrar la temporada de Pascua. (Grupo grande)

Concepto Principal: Los Sacramentos de Servicio y Misión son los Sacramentos del Orden Sagrado y del Matrimonio. El matrimonio es una vocación o un llamado de Dios.

Ver: [¿Qué es el matrimonio?](#)

COMPARTIR EN FAMILIA

Las familias se turnan para mostrar sus sacramentales del Sacramento del Matrimonio, recuerdos favoritos o fotos de su propia boda, o de una pareja que es testigo de la santidad del matrimonio, y explican por qué es especial para ellos.

LECTIO DIVINA

Pida a todos los miembros de la familia que busquen un lugar cómodo para sentarse juntos como grupo pequeño.

Explique: No fue un accidente que fuera en las bodas de Caná donde Jesús hizo su primer milagro público. El Dios Uno y Trino es el dador de la gracia para cada matrimonio cristiano, y en particular esta gracia viene a través de la cruz de Cristo, “la fuente de toda vida cristiana” (Catecismo, n. 1615). El Señor sabe cuánto lo necesitamos todos, y Él quiere ser buscado, invitado y parte de todas nuestras relaciones para que Él pueda darnos Su gracia y Su amor, lo que a su vez nos fortalece para amarnos mejor unos a otros.

Les voy a pedir que se relajen en silencio mientras rezo una oración y luego continúen leyéndoles la historia de las Bodas de Caná de la Sagrada Escritura.

Cuando termine de leer, nos sentaremos en silencio por un minuto y pensaremos en lo que Dios nos está diciendo a través de esta historia.

Oración: Querido Señor Jesús, mientras leemos y pensamos en la historia de tu vida, le pedimos al Espíritu Santo que venga y hable a los corazones de todos los presentes, desde los más viejos hasta los más jóvenes.

Lea con calma [Juan 2:1-11](#)

(A medida que el tiempo lo permita, considere leer una segunda vez, lentamente).



Explique: Ahora estoy invitando a cada miembro de su familia a compartir en privado (dentro de su familia) lo que le llamó la atención.

Pautas para compartir:

- a. Es muy importante escuchar respetuosamente a cada miembro de la familia mientras comparte su reflexión.
- b. Evite interrumpir o incluso corregir lo que otro está diciendo (buscamos escuchar, no criticar).
- c. Cuando cada miembro de la familia haya tenido la oportunidad de compartir, espere en silencio a que las otras familias terminen mientras esperamos a que las otras familias terminen. Dé tiempo a las familias para compartir en privado.

Lea los siguientes pasajes adaptados de La ayuda de Dios para nuestros matrimonios: [Transformando el agua en vino](#)

“Es posible que nunca sepamos [con certeza] por qué Juan incluyó esta historia (en su Evangelio), pero es bueno que lo hiciera. Durante siglos, la gente ha recurrido a él en busca de aliento e inspiración, especialmente cuando se trata del Sacramento del Matrimonio. Porque este milagro nos dice que cuando invitamos a Jesús a nuestro matrimonio, así como Jesús fue invitado a las bodas de Caná, él toma lo que ya es bueno —el “agua” de nuestro amor mutuo y nuestro deseo de tratarnos bien— y lo transforma en el “vino” escogido de su propia gracia y poder divinos.

Entonces, ¿por qué parece que la gracia no está funcionando en algunos matrimonios y en familias que han sido heridas por el divorcio?

“**Un potencial increíble.** Al igual que todos los demás sacramentos, el Sacramento del Matrimonio tiene poder solo en la medida en que las parejas casadas abrazan y tratan de vivir la gracia disponible para ellos a través del sacramento. Es una gracia que se libera cuando la pareja da la bienvenida a Jesús a su matrimonio de maneras grandes y pequeñas, en su filosofía general del matrimonio y en las formas específicas en que hacen que Jesús sea parte de su relación.

Con el tiempo, todo matrimonio se enfrentará a algún tipo de tensión que puede empujar a la pareja a pelear, a aislarse el uno del otro o a caer en el egoísmo o el resentimiento. Cuando se presentan estas situaciones, las parejas que se han aferrado a la gracia de la Santa Cena tienen muchas más posibilidades de capear la tormenta juntos. Su amor mutuo superará la tensión. Serán más capaces de perdonar. Se respetarán y honrarán mutuamente, e incluso su matrimonio se fortalecerá”.

“**Un sigilo sacramental.** Así como Jesús vino a las bodas de Caná, viene a todas las bodas a las que es invitado. Y permanece durante todo el matrimonio cuando una pareja continúa dándole la bienvenida a su hogar. Él toma su amor humano natural, que es bueno, y lo transforma en amor sobrenatural, divinamente agraciado. Él se asegura de que su amor, que por sí solo tiene el potencial de secarse, permanezca vibrante y vivificante. Por medio de la Santa Cena, él ofrece su sello en su matrimonio para que puedan aprender a amarse el uno al otro con el mismo amor que él tiene por su Iglesia. ¡Y ese amor, como el vino selecto de Caná, es el mejor que hay!”

ORACIÓN

Querido Padre,

Vives en la eternidad con el Hijo y el Espíritu Santo en unidad de vida y comunión de amor; concédenos que todas las parejas casadas sean conscientes de la alianza de amor que hicieron contigo a través del Sacramento del Matrimonio.

Envía a Tu Espíritu Santo para sanar las heridas que han separado a las familias. Derrama tu gracia de reconciliación para reparar los corazones rotos y restaurar el amor. Danos una comprensión y una compasión renovadas los unos por los otros. Te lo pedimos por Jesucristo

Nuestro Señor...

Gloria al Padre...

Amén.

RECORDAR

Recuerde a las familias la fecha y hora de la próxima reunión.

